

Bogotá, Colombie, le 28 octobre 2007

Lettre collective de Colombie n° 1, Irène Collaud

Bonjour à toutes et tous !

Voilà plus de deux semaines que je suis en Colombie, il est donc temps pour moi de vous donner mes premières impressions et vous raconter de quoi ont été faits ces premiers temps à Bogotá. Je vais essayer de ne pas trop écrire pour ne pas vous fatiguer dès le début (!), et je vais mettre des photos pour animer un peu ce que je raconte...

St-Aubin → Bogotá : confortable mais long

Vendredi 12, levée à 3h du matin pour fermer ma valise et départ à 4h de St-Aubin direction Lausanne, en voiture avec mes parents (merci-maman-merci-papa !). Puis de Lausanne, départ en train à 5h20 avec trois amies ayant bravé la nuit et trouvé le courage d'organiser un petit déjeuné de luxe dans le train (merci-Carole-merci-Jessica-merci-Maud !). Puis Genève-Paris et Paris-Bogotá sans encombre... juste le plaisir de me retrouver dans un avion (souvenirs, souvenirs !) et de me réjouir (OK, un peu stressée !) des expériences à venir.



L'arrivée : décalage horaire

L'approche sur l'aéroport El Dorado de Bogotá m'impressionnera toujours : survol des banlieues de la ville, sans fin. J'ai été bien accueillie par Sebastian (un allemand rencontré durant la formation en Espagne, arrivé un mois plus tôt) : surtout ne pas dormir mais me mettre tout de suite à l'horaire colombien, malgré un mal de tête certainement dû à l'altitude (Bogotá étant à 2'600 mètres d'altitude). Le lendemain à 4 heures du matin : je suis en pleine forme !

"Les neuf nouveaux" : rencontres

Nous étions neuf nouveaux volontaires à arriver entre le 11 et le 13 octobre, d'Allemagne, d'Italie, de Pologne, d'Espagne et de Suisse. Je connaissais certaines personnes de la semaine de formation que j'ai suivi en mai en Espagne, c'était sympathique de se retrouver ! Nous avons passé la première semaine ensemble, en formation. Nous étions tous logés (serrés !) dans la maison de l'équipe de PBI-Bogotá...





Semaine de formation : intensive

Dès le lundi 15, une semaine de formation était organisée pour les "neufs nouveaux". Plusieurs ateliers par jours pour se familiariser avec des sujets de fond (structure de l'Etat; conjoncture; stratégies de PBI; situations des droits humains; ONG accompagnées), avec des outils pratiques (sécurité; prise de décision par consensus; rapport avec les médias; appui psychosocial; résolution des conflits internes) ainsi qu'avec des questions de forme (justification des dépenses; planification des vacances; etc.). Sur la photo de gauche, notre coordinateur Juan Carlos (Pérou) nous explique le fonctionnement du projet, sujet

passablement complexe comme vous pouvez le deviner sur le tableau ! Après cette semaine riche en informations, deux des nouveaux volontaires ont rejoint l'équipe de Medellin, deux sont partis pour Barrancabermeja, deux pour Turbo et nous sommes trois à rester à Bogotá.

Entrée dans équipe Bogotá : défi

Pas forcément facile pour "les nouveaux" de s'intégrer dans une équipe déjà formée avec certaines personnes travaillant de puis plus d'une année dans le projet. Mais l'équipe étant en sous-effectif depuis plusieurs mois, nous sommes les bienvenus... en même temps, impossible d'être efficace en l'espace de quelques jours, il faut énormément lire, apprendre, comprendre, observer. Mais l'ambiance est bonne et des moments plus informels nous permettent de faire plus ample connaissance. Sur la photo, Andrea (Mexique) et Sebastian (Allemagne) préparent le souper : pizza !



Visage connu : Philippe

Exactement une semaine après mon arrivée en Colombie, à mon tour d'accueillir quelqu'un à l'aéroport : mon ami de longue date Philippe Savoy, saxophoniste, venu passer neuf jours en Colombie pour une tournée de concerts à Manizales, à Bogotá et à Cali, avec son pianiste colombien Juan David Molano. Le concert à Bogotá auquel j'ai pu assister fut très beau, et les moments à se balader en ville, à visiter quelques musées (Musée de l'Or, Musée Botero, etc.) et à passer du temps avec les amis musiciens de Juan David très sympas... un autre monde !

Actualité suisse et colombienne : élections

J'ai quitté la Suisse à la veille des élections. Je ne commenterai pas les résultats mais plusieurs membres de l'équipe ici m'ont demandé pourquoi je tirais la tête le dimanche 21... allez savoir !? J'arrive en Colombie en pleine campagne électorale (élections régionales au niveau exécutif). Les mesures de sécurité sont nombreuses durant les quelques jours entourant les élections, entre autres : vente et consommation d'alcool défendue; fermeture de certaines universités; port d'armes proscrit; interdiction de transporter des bonbonnes de gaz (!); ambulances sur les points importants de vote, etc. Comme toutes les élections, les enjeux sont importants mais la lutte prend d'autres formes qu'en Suisse : durant la campagne, près de 30 candidats ont été assassinés et plus d'une centaine d'entre eux ont été objets d'intimidations et de menaces... autre réalité à laquelle je vais être confrontée durant cette année ici.

Je me suis promise de ne pas dépasser les deux pages par courriel, je vous laisse donc ici avec mes premières impressions ! Dans mon prochain message, je vous parlerai de notre maison, de la ville et du travail quotidien. D'ici là, je me réjouis de recevoir de vos nouvelles ! Et avant de terminer : un énorme MERCI pour vos marques de soutien, vos encouragements et votre intérêt !

Irène

Lettre collective de Colombie, Irène Collaud

PBI Suisse, Gutenbergstrasse 35, 3011 Berne, 031 372 44 44
 info@peacebrigades.ch, www.peacebrigades.ch, CCP 17-519476-6